

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes . . . . . 1'50 Ptas.  
En el extranjero, un semestre . . . . . 12'00  
Número suelto, 10 céntimos  
Número atrasado, 15

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

# LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Sábado 27 de Agosto de 1904.

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Diríjase toda la correspondencia literaria al Director á la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, acesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos



Palomas mensajeras

Cuando llegábamos á esta isla, el 22 de Julio último, enfrente de la Tiñosa, soltamos unas 8 palomas con dirección á Puerto Cabras, que habian de recorrer 50 kilómetros; pero no he sabido el tiempo que invirtieron en el viaje.

Ahora leo en el *Diario de Las Palmas* que desde Gran Tarajal fueron soltadas el 12 del corriente 88 palomas con dirección á Las Palmas. La distancia del recorrido es de 135'2 kilómetros, en línea recta, aunque el periódico la estima en 17'8 millas más. Y el 10 del propio mes habrá en esta ciudad de Arrecife otra suelta.

Desconozco también el tiempo invertido en su viaje por las palomas soltadas en Gran Tarajal; pero sea el que fuere, demostrada está la utilidad que pueden reportar al país las comunicaciones por medio de palomas mensajeras.

Hace tiempo que ya no tenemos línea telegráfica con Las Palmas. Roto el cable submarino, permanecerá largos años en ese estado, sin que haya por parte del Gobierno el debido interés en reparar el desperfecto, pues no es cosa nueva para todos que las de Palacio van despacio.

Así, en Lanzarote estaremos condenados á no saber en muchos días lo que pasa en el mundo, como si viviéramos en la isla de Santa Elena, que supongo no haya participado de ese moderno adelanto.

Estas reflexiones me hacen fijar ahora en las palomas mensajeras; no para que se siga haciendo ensayos con ellas, sino para que desde luego se establezcan estaciones *columbinas* entre las islas de Fuerteventura y Lanzarote, servidas por nuestro sexo.

Nosotras no tenemos la culpa de que en España se rompa un cable y no se componga ó repare al instante; y como no es nuestra esa culpa, y tenemos necesidad de establecer las comunicaciones que existen en todos los países civilizados, propongo que, sin necesidad de traba de ningún género, cada cual sea dueño de tener en su casa los palomares que guste, con destino á *mensajeras* (dispénseme el lector este neologismo) entre las islas Canarias, cuyos establecimientos libremente constituidos, no han de pagar impuesto alguno, á lo menos durante los 12 primeros años.

En su consecuencia, espero que mis queridas compatriotas apoyen mi pensamiento y lo ayuden á prosperar.

Olimpia de Montemar.

MERIENDA DE NEGRO

Joseph Johnson, de color, fija todo su orgullo en poseer la boca más grande de ser humano en Filadelfia. El otro día, mientras se alababa del particular en un billar de que es mozo, uno de los circunstantes le dijo:—¿Qué estás charlando ahí, ponderando tu boca? Un peso te doy á que no te metes esta bola de billar en ella, y si no lo haces, cállate. El negro le respondió:—«Está bien, señor. Hay pesos que tienen su destino. Lo siento, porque se lo robo, pero ya que se empuña... Pero al sacarla mudó de aspecto la cuestión. El negro no pudo, ni ayudado por todos los

presentes, que tiraban como por parte que no les dolía.

En esa fecha le llevaron al hospital de San José, donde toda la facultad estuvo forcejeando una hora entera para sacársela. Cuando cerró las quijadas, al sentir el vacío, produjo un chasquido comparable al estallido de un neumático.—«El peso está en casa—dijo cuando pudo hablar—pero si me dan cinco no lo vuelvo á hacer.»

POETAS MEXICANOS

Á GLORIA

Fragmentos de un libro

No intentes convencerme de torpeza con los delirios de tu mente local mi razón es al par luz y firmeza, firmeza y luz como el cristal de roca!

Semejante al nocturno peregrino, mi esperanza inmortal no mira el suelo: no viendo más que sombra en el camino, solo contempla el esplendor del cielo!

Vanas son las imágenes que entraña tu espíritu infantil, santuario oscuro! tu numen, como el oro en la montaña, es virginal, y por lo mismo impuro!

A través de este vórtice que crispa, y árido de brillar, vuelo ó me arrastro! oruga enamorada de una chispa, ó águila seducida por un astro!

¡Nútil es que con tenaz murmullo exageres el lance en que me enredo: yo soy altivo y el que alienta orgullo lleva un broquel impenetrable al miedo!

¡Fiado en el instinto que me empuja, desprecio los peligros que señalas. «El ave canta aunque la rama cruja: como que sabe lo que son sus alas!»

Erguido bajo el golpe en la porfía, me siento superior á la victoria, tengo fe en mí: la adversidad podría quitarme el triunfo, pero no la gloria!

Deja que me persigan los abyectos! ¡Quiero atraer la envidia aunque me abruma la flor en que se posan los insectos es rica de matiz y de perfume!

El mal es el teatro en cuyo foro la virtud, esa trágica, descuellas; es la sibila de palabra de oro; la sombra que hace resaltar la estrella!

¡Alumbrar es arder! ¡Estro encendido será el fuego voraz que me consuma la perla brota del molusco herido y Venus nace de la amarga espumal

Los claros timbres de que estoy ufano han de salir de la calumnia illesos Hay plumajes que cruzan el pantano y no se manchan... ¡Mi plumaje de esos!

¡Fuerza es que sufra mi pasión!—La palma crece en la orilla que el oleaje azota. El mérito es el naufragio del alma: vivo se unde; pero muerto flota!

Depón el ceño y que tu voz me arrul el Consuela el corazón del que te ama! Dios dijo al agua del torrente: bulle! y al lirio de la margen: embalsamal

Conformate, mujer!—Hemos venido á este valle de lágrimas que abate, tú, como la paloma, para el nido, y yo, como el león, para el combate!

Salvador Díaz Mirón.

COSAS DE RUSIA

La sombra de Pedro el Grande.—Rusos y extranjeros.—Indolencia eslava.

Si Pedro el Grande pudiera abandonar por un momento la cripta de la catedral de San Pedro y San Pablo, donde sus cenizas reposan, probablemente quedaría absorto y deslumbrado al ver las aguas limpidas del Neva correr entre muelles de granito, ornados de palacios lujosos, y su altiva mirada de conquistador, acariciada por las siluetas de las doradas cúpulas diseminadas á ambos lados del hermoso río en la gran ciudad, se posaría satisfecha en la magestuosa fachada del palacio de

Invierno, residencia de sus sucesores en el Trono.

No tendría queja el gran reformador: en el lugar de aquellos desiertos, donde puso el primer jalón de su poder soberano, hállase instalada la Metrópoli del más vasto imperio del mundo, y casi en frente de la modesta casuca de refugio, y cuyas ruinas están religiosamente conservadas, álzase el palacio desde donde el Czar dirige como un autócrata los destinos de una población formada por 130 millones de almas.

Pero si Pedro el Grande se mostraria satisfechísimo de este acaecimiento de su Imperio, no podría reprimir un gesto de indignación al ver las aguas del Canal marítimo, dominadas por los buques del comercio extranjero.

—¡Cómol, diría sorprendido dolorosamente. Después de cuanto yo hice para propagar las construcciones navales, ¿no tiene Rusia marina mercante?

Y aún causaría mayor extrañeza el saber que los patriotas, los más influyentes, los más significados en la corte, trabajan años hace para demoler su obra de la europeización de Rusia. Se volverá á la caza de los palomares semejante espectáculo.

La Europa de hoy, se objetará, no es la del tiempo de Pedro el Grande... Además, de creer á los historiadores rusos, el gran reformador moscovita fué el primero en comprometer el éxito de su propia obra, poniendo en planta la máxima de esos escritores que dicen:—Seguid mis consejos, penetraos bien de la nobleza de mis ideas, haced lo que yo digo, pero no hagais lo que yo hago.

El último volumen de los *Archivos históricos rusos*, recientemente publicado, contiene curiosas anécdotas referentes á los dos viajes que en poco tiempo hizo Pedro el Grande á la capital de Prusia. La primera vez fué solo; la segunda, acompañado por la Emperatriz Catalina.

En la primera visita, el Rey Federico había reservado para el augusto huésped las más suntuosas habitaciones de su palacio. La principal sorpresa fué ver llegar á Pedro el Grande en el carretón de un aldeano. Desde el primer día pudo el Rey advertir que su invitado se desatendía en absoluto de la etiqueta; fumaba en pipa y cortaba la carne con su propio cortaplumas, que le servía también de mondadientes. Al partir, dejó las habitaciones en tan lastimoso estado que más de dos meses se necesitó para repararlas.

Cuando Pedro el Grande volvió con su esposa, tuvo por alojamiento el castillo de Montbijou, y encantado el Czar de su morada, se llevó á guisa de recuerdo cuantos objetos preciosos encontró en ella.

El contraste que se observa en la personalidad típica de Pedro el Grande, hállase igualmente aún en la mayoría de los rusos europeizados; distan mucho de ser lo mismo en su país que en el extranjero. La diferencia está en que Pedro I era ruso fuera de Rusia y semieuropeo en ella, mientras los rusos de hoy toman el barniz

occidental cuando se ven entre nosotros y recobran su modo de ser al pisar nuevamente el suelo de su patria. No es que el ruso haya dejado de ser hospitalario—la hospitalidad es el sello nacional de los eslavos,—sino que en su vida íntima se entrega á los impulsos de su naturaleza oriental; así, juzga á los occidentales mezquinos, calculadores, egoístas. No concibe la sobriedad á que nos acostumbra la dura lucha por la existencia. Esta virtud no pasa de ser á sus ojos la manifestación del egoísmo individual, y por esto aleja sus simpatías del Occidente.

Los extranjeros admiranse cuando aquí llegan de ver pasar á un oficial de graduación superior (con excepción de los generales) al lado de un subteniente, por ejemplo, sin que éste le saludé, y deducen que en Rusia es menos severa que otras partes la disciplina. Pero ignoran que la oficialidad rusa está ligada, en cambio, por los vínculos de la más estrecha fraternidad. ¿Y no es más poderoso este sentimiento que la disciplina por los reglamentos impuesta?

Por poco que se estudie á esta nación eslava, pronto se descubre que todo el pueblo está unido por

las las personas de diversa condición social que, por carecer de empleo, hallan albergue desinteresadamente en casa ajena. Y todo esto se hace con la mayor naturalidad del mundo. Probablemente se debe á esos vínculos de fraternidad, entre toda la nación, que el proletariado ruso no se muestra agresivo, salvo en los grandes centros industriales, donde abundan elementos extranjeros.

Este incomparable espíritu de unión constituye la fuerza de Rusia; la indolencia inherente á la naturaleza eslava es, por el contrario, la principal causa de su debilidad. La convicción que todos los rusos tienen de la inmensidad del Imperio que gobierna el Czar; el recuerdo que evocan de las victorias conseguidas por Rusia sobre cuantas coaliciones combatieron sucesivamente su expansión, les vuelven indolentes. Su misticismo innato háceles fatalistas; preguntad al primer ruso que os salga al paso, sea ó no instruido, y él os dirá que la santa Rusia tiene una alta misión que llenar en el mundo; que esta misión se recibe del Cielo, y que nada será capaz de detenerla en el avance divino.

Un pueblo que todo lo espera de la Providencia, se condena por este mismo hecho á la inacción. Y este fatalismo desesperante es tan general, que hasta las más terribles calamidades hallan impasible al pueblo ruso. En 1890, miles y miles de aldeanos murieron de hambre en las provincias del Sur, víctimas de la miseria y epidemias. Ni se habló de ello.

Todos los veranos se sabe de poblaciones que han sido destruidas por incendios. Los periódicos dan un telegrama de tres líneas por toda información.

Esto nos parece inconcebible, raro, irritante. Pero en esta impasibilidad misma hay algo aterrador, siniestro, para quienes intentan herir al coloso en su propia

casa, y es que aplastará con igual indiferencia á sus enemigos.

J. Ferosio.

Anuncios muy preferentes

A 15 CÉNTS. LÍNEA  
Los suscriptores obtendrán una rebaja importante

**Venta** de una casa de planta baja en la ciudad de la Laguna calle de los Alamos número 78, con agua y huerta plantada de limoneros y otros árboles frutales, con puerta independiente para coche. Para más informes, dirigirse á D. José Benítez, en su casa 4.º kilómetro de la carretera de Santa Cruz á la Laguna. 3.559—a

FERNÁNDEZ Y PADILLA

DENTISTAS  
Horas de oficina, de 8 á 11 y de 1 á 5 Norte núm. 1—Teléfono 260

**Piano.** Se vende uno nuevo y de buena marca. Para informes, dirigirse á D. Juan P. Schwartz. 425

Alrededor del Mundo

números 270 y 271  
llegados por el último correo, se venden en esta imprenta á 20 cént. ejemplar.

SOBRE PESCA

Esta Comandancia de Marina ha remitido á nuestro querido y distinguido colaborador D. Antonio M.ª Manrique, el siguiente laudatorio oficio:

«Hay un membrete que dice: Comandancia de Marina de la provincia de Canarias y Capitanía de puerto de Santa Cruz de Tenerife.—Ha sido en mi poder el atento oficio de V. S. de 11 del actual, así como el informe que se acompañaba, informe cuyos datos, originales en su mayor parte, han de avalorar mucho el que esta Junta de pesca ha de emitir, obedeciendo la R. O. de 25 de Junio último.

Considerando que el completo y detenido estudio de cuanto respecta al banco sahárico, estudio de importancia y trascendencia suma, requiere más largo plazo del que marca la R. O. citada, interesaré á la superioridad ampliación de aquel, así como concesión de documentos indispensables.

Al dar á V. S. las gracias en nombre de la Junta que presido, y en el mio particular, tengo el gusto de testimoniarle mi más distinguida consideración personal.

Dios guarde á V. E. muchos años, Santa Cruz de Tenerife 20 Agosto 1904.—Fernando Barreto. Sr. D. Antonio M.ª Manrique, Notario de Arrecife.»

EL LUNES

Versas para D. Santiago de La-Rosa, por B. Pérez Armas.

Las asimilaciones de la carrera judicial

El señor Sánchez de Toca someterá muy en breve á la firma de S. M. un Real decreto sobre asimilaciones á la carrera judicial.

El proyecto de dicho decreto ha sido enviado por el ministro de Gracia y Justicia á informe de la Sala de gobierno del Tribunal Supremo, la cual muestra su conformidad con el propósito del ministro de un largo dictamen, en el cual sienta las siguientes conclusiones: 1.ª El escalafón de las carreras

Velten, cerveza francesa, la mejor que se bebe. Depósito, San José número 10

judicial y fiscal, hoy unidas, debe comprender exclusivamente los nombres de los jueces, magistrados y fiscales en actividad, determinándose las precedencias en cada clase por la fecha de las posesiones judiciales ó por la totalidad de servicios judiciales cuando la ley lo exija.

Adición á cada categoría deben ser los cesantes de ella, entendiéndose por tales á los que la hayan servido realmente y se hallen en condiciones de reingresar en el servicio después de haber salido de él voluntariamente ó por reforma.

2.ª A cada funcionario judicial ha de reconocerse la categoría de que se hallen en posesión judicial, por la de destino determinado de planta.

3.ª Como la efectividad de las categorías judiciales se adquiere solamente por la posesión también judicial, los que no hayan obtenido ésta no deben ingresar ó volver á la carrera judicial por medio de mera traslación, sino por los turnos á que las leyes les den derecho, en armonía con sus condiciones personales.

4.ª Las categorías ó asimilaciones concedidas por leyes posteriores á la organización del Poder judicial, confieren los honores de que ésta habla en el art. 204 y á lo más aptitud para ingresar en la carrera judicial mediante ella á virtud de los llamamientos que la ley puede hacer.

5.ª Las concedidas solamente por disposiciones del Gobierno carecen de eficacia para el ingreso en la carrera judicial, aun cuando los interesados opten por ésta con dejación de otros cargos.

6.ª Las renunciaciones expresas ó tácitas de los comprendidos en el escalafón como activos ó cesantes producirán los efectos que la ley determina, pero desde luego la postergación al último lugar de su clase.

Convenría que la ley impusiera la prohibición de que los renunciantes obtuvieran cargo judicial en un periodo de tiempo prudencial y señalara los casos de definitiva separación del servicio.

7.ª Los secretarios y vicesecretarios de Audiencia provincial no deben figurar en el escalafón de jueces, aunque conserven en aptitud para obtener estos nombramientos; pero aun cuando no hayan ingresado por oposición, los que en concepto de propietario desempeñan tales cargos serán llamados á los concursos de provisión de secretarías de Sala de las Audiencias territoriales.

8.ª Los secretarios de gobierno y de Sala tampoco deben figurar en el escalafón judicial, aun cuando hayan obtenido personalmente categoría de este orden, si no ejercieron antes funciones judiciales propias de ella, en cuyo caso se incluirán en el de la clase en que sirvieron y no podrán ser trasladados ni separados de sus destinos mediante nombramiento, sin su voluntad, sin perjuicio de que con ella ingrese ó vuelvan á la carrera judicial, por los turnos legales correspondientes á la situación de cada una.

Bien puede formarse un escalafón especial de los secretarios de los Tribunales por orden de antigüedad, para facilitar el conocimiento de la situación de cada uno.

9.ª Los que se consideren agraviados por su exclusión de los escalafones, que habrá de hacerse gubernativamente, podrán reclamar ante el ministerio de Gracia y Justicia, quien oyerdo á la Sala de gobierno del Tribunal Supremo resolverá definitivamente en la vía gubernativa.

10. Convenría acordar una inmediata revisión del escalafón judicial, para acomodarla á las bases indicadas.

### La cosecha de trigo en Europa

Las noticias que se reciben de las diferentes naciones de Europa acusan la existencia de excesivos y continuados calores, que han influido bastante en la calidad del grano recolectado.

Dicen de Inglaterra que el calor ha precipitado la madurez de las semillas, y, por consiguiente, ha adelantado la recolección del trigo, que ya ha comenzado á efectuarse en algunas regiones. La calidad parece que es inmejorable, recogíendose, probablemente, de 13 millones á 15.700.900 hectólitros.

Las importaciones que se reciben de trigos extranjeros, con destino á los mercados del interior, se hallan muy restringidas.

En el mercado se observa gran firmeza en los precios, rigiendo los siguientes: 15, 16, 17 y 25 francos los 100 kilos, según las provincias donde se haya recogido el trigo.

Los efectos de una perniciosa sequía y un fuerte calor se han dejado sentir en Bélgica y Alemania. La cosecha en estos países será mediana. La cantidad de trigo embarcado con destino á Amberes es de 1.740.000, contra 725.000 el año último por igual época.

En el mercado de Berlín han sufrido una tendencia á la baja los precios del trigo corriente; pero el importado de América ha experimentado ligera alza.

La mayoría de los despachos oficiales recibidos de Austria-Hungria consideran como mala la cosecha de trigo en estas naciones. Solamente en algunos pocos distritos será favorable.

La cosecha actual se calcula en unos 46 millones de hectólitros, es decir, un 21 por 100 menos que en 1903. De esto se deduce que Austria-Hungria tendrá necesidad recurrir á importantes exportaciones de trigo de Rumanía y Serbia.

Aunque las noticias de Rusia contradictorias pueden asegurar que en conjunto, la producción de trigo de este año será inferior á la del último año.

Los stocks de trigo oficialmente anotados en los principales puertos rusos se elevaban el 14 de Junio último á 2.503.800 hectólitros, contra 3.207.980 el 14 de Mayo y 1.824.665 el 14 de Junio de 1903.

De Rumanía también se han recibido noticias comunicando que la cosecha de cereales en aquel país es bastante buena.

### Agricultura y Exportación

Sulfato de Amoníaco Garantizado  
Superfosfato de hueso, Superfosfato de cal, Sangre seca molida, Nitrato de potasa, Sulfato de potasa y Caparrosa.

**GUANO MARAVILLA**  
(Muy recomendado)  
Para plataneras, A, Para patatas, B, para tomates, C. Papel periódico, Papel de seda, papel de imprenta, Clavos de 1/2 hasta 2 pulgadas, GUATA en dos clases, Mantas para platanos, Turba, aserrín.

### Artículos buenos

á los precios más bajos del mercado. *Kuhner, Henderson y C.*  
Calle San José núm 9 Teléfono 251 Santa Cruz de Tenerife  
Telegramas: VARELA, Tenerife

### Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)  
Madrid 26—23'45  
**BOLSA**

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 77'40.  
Acciones del Banco de España, á 000'00.  
Amortizable 5 por 100, á 97'20.  
**CAMBIOS**

Londres, vista, á 00'00 por £.  
París, vista, á 37'80 por 100 P.  
**Bolsa de París**  
Exterior Español 87'12 por 100.  
Acciones ferrocarriles Norte España, 170'00.  
Acciones ferrocarriles Madrid Zaragoza Alicante (Alicantes), francos 283'00.

Madrid 26—24  
S. M. el Rey se ha embarcado en el *Giralda* que zarpará al amanecer para Bilbao.

A D. Alfonso acompaña la familia real y altos empleados de su servidumbre.  
Maura se le unirá en Bilbao.  
El objeto del viaje es que Su Majestad ha manifestado deseos de presenciar las regatas que han de verificarse allí mañana.

Madrid 27—0'10  
En Port-Arthur, durante estos últimos días, han sufrido los japoneses enormes bajas, que, según algunos telegramas, ascienden á la cifra considerable de 65.000.

Los japoneses han logrado apoderarse, después de sangrientos combates, de varios fuertes emplazados en la línea interior de las defensas del este de la ciudad.  
Los ejércitos de Kouroupatkine

y Kuroki han librado un combate que ha sido, sin duda, de los más importantes de los verificados hasta hoy.

Todavía se siguen ignorando los resultados.

Madrid 27—0'15  
Hay insistentes rumores de que los ingleses han desembarcado en Tángers.  
Gran expectación.

**Tomaseti.**  
(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden)

### Anuncios preferentes

A 10 CÉNTS. LÍNEA  
Los suscriptores obtendrán una rebaja importante

### Se alquila

una sobadora para pan.  
Darán razón: Rambla de Pulido n.º 41.

Se alquila la parte alta de la casa número 16 de la calle del Castillo. Darán razón, calle de la Marina número 1. 3.582—a

### Sandalias para niños

y maletas de mano las ha recibido el «Salón Modas», Plaza de la Constitución núm. 7.

Se realizan en los Bazares Inglés é Internacional en la Plaza de la Constitución (bajos del Casino) y en la calle de la Marina (esquina á la de San José) por el precio de costo, una gran partida de muebles de mimbres de varias clases, así como una gran variedad de camisas, puños, cuellos, corbatas, pañuelos de seda y demás artículos para caballeros, propios de la presente estación. 3.607 15

Se alquila la accesoría de la casa calle de Teobaldo Power número 27. Darán razón en la misma casa. 3.605—6

Huevos hermosos, frescos, á 1 peseta la docena. Nueva remesa cada semana. Venta al detall y por mayor. — 26. Doctor Allart (antes Sol)

### Edicto

Don Felipe Ravina y Castro, alcalde accidental del Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, Capital de las Canarias.

Hago saber: Que dado el crecido número de perros que vagan por la vía pública, y considerando necesario la adopción de medidas severas y que se cumplan éstas sin contemplación alguna para evitar cualquier lamentable accidente que pudiera ocurrir, y que desaparezca el feo espectáculo que á diario se sucede con la molestia consiguiente á los vecinos y hasta con detrimento de la moral pública, cumpliendo acuerdo del Ayuntamiento y de conformidad con lo que disponen las Ordenanzas municipales, he determinado reproducir, para su exacto y puntual cumplimiento, las disposiciones del bando de esta Alcaldía de 20 de Octubre de 1898, que son las siguientes:

Primero: Los perros de todas clases que tuviesen dueño, usarán constantemente un collar con el nombre de aquel. En el término de ocho días, los amos de los referidos animales proveerán á estos del memorado distintivo, en la inteligencia de que, si así no lo hicieren, aquellos serán multados en la cantidad de cinco pesetas y éstos serán recogidos por los dependientes de mi autoridad y muertos en la forma que más adelante se expresará. Dichos perros con dueño conocido y provistos de aquel collar, solo podrán salir á la calle en compañía de su amo ó de persona mayor de edad á quien encargue de ello, yendo amarrados con cadena ó cuerda á lo más de vara y media de largo, que llevarán de la mano sus conductores. La infracción de este precepto, aun teniendo el perro collar en la forma antedicha, se castigará con la multa de cinco pesetas por cada vez que el animal fuere encontrado suelto en las vías públicas.

Segundo: En las plazas y sitios donde concurre mucho gentío por festividades públicas ó por otro motivo, no se permitirá la entrada de persona que conduzca perros en el modo que indica el final de la prevención anterior, ni en otro alguno. La infracción de este precepto y la negativa del infractor á salir de aquellos sitios, después de requerido para ello por los agentes de mi autoridad, será castigada con la multa de 25 pesetas.

Tercero: Transcurrido que sea el término de ocho días de la fecha de este edicto, por los agentes de mi autoridad, se procederá, si fuere posible, á la recogida y de no, á la extinción por la extrignina de todos los perros que sin collar, se encuentren en las calles y plazas de la Capital, estimándose que no tienen dueño conocido.

Cuarto: La recogida se verificará de día y de noche, si dieren resultado los medios que he de poner en planta para ello, conduciéndose los animales á un departamento interior de la prevención municipal, donde serán exterminados. Si esa recogida no fuere posible, la operación de darles muerte en la vía pública por medio de la extrignina, se verificará desde las once de la noche hasta las tres de la madrugada.

Quinto: Los perros muertos en una ó en otra forma, serán enterrados en un sitio apartado de la Ciudad, cubriéndolos previamente con cal viva y tierra en la cantidad suficiente para que desaparezca todo germen infeccioso.

Sexto: Debiendo ser muertos únicamente los perros sin dueño conocido, y recayendo las multas en los amos de aquellos que no tengan collar ó que anden con él sueltos por las calles, la Guardia municipal vigilará cuidadosamente el cumplimiento de este servicio y me dará cuenta de toda infracción para la resolución que proceda.

Santa Cruz de Tenerife, Agosto 25 de 1904.—Felipe Ravina y Castro.

### BANDA MUNICIPAL

Programa que ejecutará mañana, de las 9 á las 11, en la Plaza del Principe, la expresada banda:

- PRIMERA PARTE  
1.º Paso doble «Entre compañeros».—Vico.  
2.º «Serenata andaluza».—Roig.  
3.º Danza «Escenas bohemias».—Bizet.
- SEGUNDA PARTE  
1.º Valses «Heraldo de Madrid».—Lapuerta.  
2.º Fantasia de la ópera «Tosca».—Puccini.  
3.º Marcha «El crepúsculo de los Dioses».—Wagner.  
4.º Paso doble «Bajo la doble águila».—Wagner.

### La nueva bandera australiana

menes separatistas.  
The Globe de Londres recibe de su corresponsal en Sidney interesantes detalles acerca de la cuestión relativa á la nueva bandera australiana.

Al reunirse en Commonwealth las seis colonias australianas adoptaron una bandera propia destinada á reemplazar la *Union Jack*, que es el pabellón de Inglaterra.

Elegido el emblema por concurso, suscitáronse inmediatamente dificultades respecto á su empleo oficial.

El gobernador general de Australia dió, por su parte, pruebas de antipatía hacia el proyecto, aplazando un día y otro la ejecución de la ley relativa á la nueva bandera. Esta fué á parar, al fin y al cabo, á los almacenes de la Administración.

Hace algunas semanas los diputados australianos suscitáron la cuestión en pleno Parlamento, lamentándose de que el pabellón nacional brillase por su ausencia en las ceremonias públicas, en las maniobras navales y en todas las grandes fiestas militares.

Estas quejas de los diputados fueron apoyadas por el *speaker* de la Cámara.

A consecuencia de las negociaciones entabladas al efecto entre el Gobierno de la Gran Bretaña y el Commonwealth australiano, se ha convenido en que desde ahora en adelante ondee el nuevo pabellón en todos los edificios públicos de la colonia británica, así como sobre todos los buques de guerra que se adquieran con el dinero de los contribuyentes australianos.

Sólo falta vencer un obstáculo, y es la decidida oposición hecha al asunto por el gobernador de Australia, quien exige que, por lo menos, se introduzcan en la composición de la bandera ciertas modificaciones que hagan asemejarse el pabellón australiano al de la *Union Jack*.

Lo más curioso del caso consiste en que, con motivo de las discusiones suscitadas en el Parlamento australiano, el partido socialista, poderosísimo en la Confederación, ha hecho declaraciones hostiles á Inglaterra.

El *leader* del partido, Mr. Toni Mean, se ha puesto á la cabeza de ese movimiento, cuyo objeto no es otro que destruir los últimos lazos que unen á Australia con la madre Patria.

Conviene añadir á este propósito que el referido movimiento separatista no tiene por ahora grandes probabilidades de éxito; pues si bien es cierto que el partido de la independencia es muy numeroso en las grandes ciudades, cuenta con escasísimos partidarios en los distritos rurales.

### PROGRAMA

de los festejos que tendrán lugar en el pueblo de los Silos, en el próximo mes de Septiembre.

El 6, á las oraciones, se celebrará en la Iglesia parroquial la sorprendente *subida* de la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Luz, Patrona de dicho pueblo, cantándose en dicho acto, á cuatro voces el celebrado *Ave maris Stella*, del maestro D. Cirilo Olivera.

El 7, al amanecer, recorrerá una banda de música las calles tocando escogidas piezas, mientras se elevarán globos aerostáticos y se quemarán vistosos fuegos artificiales.

A las 12 del mismo día habrá baile de enanos en la plaza principal, á semejanza del tan renombrado de Santa Cruz de la Palma y después juegos de cucuñá.

A las 3, solemnes vísperas y terminadas éstas las tradicionales *corridos de toros* y después la rara y admirable aparición y baile de la librea.

A las 7 de la noche, Laudes solemnes con exposición de S. D. M., presertando la Iglesia en ese acto una magnífica perspectiva por la artística combinación y extraordinaria profusión de luces y adornos.

A las 9, paseo y música en la plaza que estará adornada con arcos, mástiles é iluminación á la veneciana, quemándose una multitud de fuegos artificiales, obra del afamado pirotécnico de los Silos D. Isidro Dorta.

El 8, á las 10, se cantará por música una preciosa misa y predicará el elocuente é ilustrado Párroco de la Concepción de la Laguna, don Santiago Beyro y Martín. Terminada la misa saldrá la procesión de costumbre y en la entrada del pueblo tendrá lugar el acto más típico y conmovedor de las fiestas y que tanto llama la atención á todos: La despedida de la Virgen.

### SECCION DE NOTICIAS

El hecho de tener nuestro Director una cuestión de cierta índole con un redactor de *El Tiempo*, en la que median cuatro cumplidos caballeros, y conociendo cuales el deber que los Códigos que tratan de estas materias, imponen á los hombres de honor, hacemos el doloroso sacrificio de no contestar hoy como se merecen las insidiosas alusiones que dicho periódico nos dirige, rompiendo con la tradicional caballerosidad establecida para esta clase de asuntos.

Cuando estas circunstancias terminen de la manera que quiera que sean, contestaremos tan cruel, pero justificadamente, que cada línea de nuestros escritos ha de deslilar sangre.

Lamentamos la campaña que se prepara; nuestra conciencia nos dice que no hemos ido nosotros á ese terreno; ahí está nuestra colección que lo justifica, pero no podemos á fuer de hombres honrados y defensores de Tenerife, callar en la defensa de sus sacrosantos intereses tan tremendamente amenazados en las presentes circunstancias, ante el temor, que á Dios gracias no sentimos, de que se nos intente manchar con la campaña que *El Tiempo* anuncia.

Por ser muchas las personas que las han solicitado, encargando se les avisara tan pronto llegasen, y no siendo posible recordar todos los nombres, nos ruega el señor Espinosa, hagamos saber que nuevamente ha recibido las esponjas de caoutchouc irrompibles, que si en todo tiempo son útiles, en la presente estación se hacen indispensables y representan una gran economía por su duración indefinida.

Las vende en su droguería, plaza de la Constitución, esquina á la calle del Castillo.

El *Club Tenerifeño* celebrará esta tarde, á las 4 y media, en los salones del Casino, Junta General á fin de discutir y aprobar las bases para un empréstito que aquella sociedad se propone contratar para la adquisición de mobiliario y demás enseres del edificio que actualmente construye en la Marina.

El Coronel de la Zona de esta Capital D. Sebastián Díaz Zamorano, ha sido destinado para mandar uno de los dos regimientos de Infante-

ria que en virtud de las reformas se crean ahora en esta isla.

Anoche, á las 8 y media, llegó á esta Capital nuestro respetable convecino Sr. D. José Suárez Guerra cuyo grave estado de salud sigue inspirando muy serios temores.

El Sr. Suárez Guerra, que se encontraba en el pueblo del Realejo, cuando la enfermedad presentó síntomas alarmantes de gravedad, se empeñó en que lo trasladaran á esta población, como así se verificó, tardando en la operación unas doce horas á causa de la postración del enfermo.

Le deseamos pronto restablecimiento.

ATENCIÓN.—En la Tabacquería La Flor, de Angel Carrillo, Constitución núm. 11, se han recibido ya los cigarrillos La Legitimidad, con POSTALES para los anunciados concursos de belleza.

Con más calma nos ocuparemos del libro Por Fuerteventura (Pueblos y villorrios) que acaba de publicar nuestro compañero en la prensa D. Isaac Viera, quien ha tenido la amabilidad que mucho le agradecemos, de obsequiarnos con un ejemplar.

Advertimos al público que para encontrar clases de calzado fino y elegante, que vayan á los ya acreditados almacenes de la Bota de París donde hay una existencia que pasa de los CIN MIL pares.

Calle de San Francisco números 18 y 20.

Anoche fondeó en el Puerto de esta Capital, procedente de San Vicente, el cañonero portugués Don Luiz, de 802 toneladas, 8 cañones y 119 tripulantes, al mando del Teniente de Navío, Sr. D. Pedro Berqui.

Saludó, en la mañana de hoy á la Plaza, contestándole la batería de Almeida.

Sea bienvenido.

A la conducción del cadáver á la última morada, del que en vida fué nuestro buen amigo D. José Santalla y Fernández, concurrió ayer tarde numeroso acompañamiento.

Reiteramos á la apreciable familia del finado nuestro sentido pésame.

Por virtud de las reformas militares del Sr. Linares, ha pasado á situación de excedente, cesando en el cargo de Jefe de E. M. de la Capitanía General, el Coronel del cuerpo D. Ramón Domingo.

¿Se van ó no realizando nuestras afirmaciones?

**BASADO EN EL HONOR.**

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación á algun remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos á Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La

**PREPARACION DE WAMPOLE** está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No hay nada que disimular ó ocultar. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como alivio y curación, y es efectivo desde la primera dosis. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. "El Sr. Dr. José G. Pumariega, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aniquilan el sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas.

Se ofrece una señorita Argentina para hacer y adornar sombreros. Canales, 49. 3.608-8

**Meteorología**

Observaciones hechas á las 9 de hoy

Barómetro reducido á cero	761.62
Termómetro á la sombra	25.7
Tensión del vapor	14.9
Humedad relativa	61.2
Viento	N.E.
Fuerza del viento	1
Cielo: parte cubierta, décimas	0
Temperatura máxima de ayer	30.0
Id. mínima de anoche	20.7
Estado del mar	Llano
Lluvia en las últimas 24 horas milímetros	0.0

Interesa leer á todos

**VERDADEROS REMEDIOS HOMEOPATICOS DEL DR. H. W. LOBB Philadelphia, Va, U. S. A.**

Enfermedades del Estómago, Afecciones Hepáticas ó del Hígado, Estreñimiento, Reumatismo en todas sus ramificaciones, Jaquecas, Dolores de cabeza, Enfermedades de los Riñones, Males de la Vejiga, Resfriados, Influenza, Gripe, Tos, Almorranas ó Hemorroides, Afecciones del sistema nervioso, Males de la sangre, Catarro, Anemia, Clorosis, Irregularidades en las funciones de la mujer (Menstruación penosa, abundante, intermitente ó retardada) Verdadera Loción Homeopática curativa del Dr. Lobb (Hamamelis de Virginia) Impotencia, Debilidad nerviosa, Neurastenia y agotamiento de energía vital.

Para pedidos de cualquiera de estas especialidades y demás datos, dirigirse al administrador de este periódico, quien informará.

**Casimiro Fernández**

dueno de la Tabacquería situada en al Alameda de la Marina, pone en conocimiento de su numerosa clientela que por el último vapor llegado de la Habana recibió un gran surtido de tabacos, cigarros y picaduras de las mejores fábricas, figurando entre los tabacos, brevas, Conchas, Cazadores y Perfectos de Ramón Allones, Panetelas, Conchas y otras vitolas de la acreditada marca «El Marqués de Rabellé». En cigarrillos hay Henry Clay, Cabañas, Villar y Villar, Pedro Murias, el Siboney y Eminencia de Estrada Palma, toda clase de papeles, también la Bandera Cubana con sus colecciones de banderas solas y de escudos y banderas, dulce de guayaba en pasta y jalea, pasta de naranja y latas de almibar, sidra champagne de Asturias, vino Rioja, vino Madera y rom Bacardi de Santiago de Cuba, chorizos de Asturias en latas y de la Rioja, muebles de mimbre y sillas de viaje.

NOTAS.—Las colecciones se abonan completas debiendo tener indiscutiblemente para el pago el número 0, el sello de la casa de la Habana y firma de Sinforiano González (S. en C.) ó de su apoderado Juan J. Fuentenebo; igual requisito debe tener el número 92 de escudos y banderas que se abonan 75 pesetas por la colección. 3.578-15

**Chiste**



—¡Pobre hombre! ¿Conque ciego, á consecuencia de una explosión? ¿Y dónde ocurrió esa catástrofe? —No lo sé, caballero; el cartelito se lo compré ya hecho á un compañero.

**Sección marítima**

Día 26

**ENTRADA DE VAPORES**

- 123- Las Palmas, vapor italiano de Río Janeiro para Génova, despachado por Elder Dempster.
- 124- Avocet, vapor inglés, de Lisboa para Liverpool, despachado por Yeoward Brothers.
- 125- Guanche, inglés, de Hermigua para Garachico, despachado por D. Enrique Wolfson.
- 126- Telde, vapor inglés, de Mogador para Londres, despachado por D. Enrique Wolfson.
- 127- Savoia, italiano, de Montevideo para Génova, despachado por Elder Dempster.
- 128- Ajax, vapor inglés, de Puerto Orotava para Adeje, despachado por Wolfson.
- 129- Gothic, vapor inglés, de Wellington para Plymouth, despachado por Hamilton.
- 130- Waimate, inglés, de Aucland para Londres, despachado por Hamilton y compañía.
- 131- Bahía, vapor alemán, de San Nicolás para Hamburgo, despachado por Hamilton.

**Madera de tea**

propia para astillas ú otros usos, se vende una partida. Informarán en esta imprenta, San Francisco número 32.

**LA CURACION DE LAS ENFERMEDADES**

**ESTÓMAGO** se consigue siempre con el **ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL**

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona. Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago ó intestinos. El ELIXIR GIOL es un digestivo completo; fortalece el estómago, facilita la digestión, corrige el vómito, diarrea y disenteria, calma los dolores y flatos, hace desaparecer la pesadez de estómago y la neuralgia, abre el apetito, regulariza las deposiciones, cura la fetidez de aliento, ataca biliosos y el estreñimiento, entona y fortifica á los convalecientes, corta los vómitos de las embarazadas y á la vez es un poderoso tónico muy conveniente en los casos de debilidad, anemia, etc., etc. En estos momentos las aminoraciones médicas lo usan á diario, obteniendo con su empleo resultados maravillosos. Venta: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 4, Barcelona y en todas las buenas farmacias

**Interesa leerse**

Pianos marca PIAZZA SEVILLA PAGADEROS POR MENSUALIDADES DE PESETAS 25

Informarán calle de Pérez Galdós (antes San Lorenzo) núm. 10 Hay pianos en depósito para la venta



Depositario para las islas Canarias, Elicio Lecuona é hijo, calle del Castillo n.º 19

**PEEK, FREAN & C.º-LONDRES**

FABRICANTES DE GALLETAS FINAS PROVEEDORES DE SS. MM. LOS REYES DE ESPAÑA Pidanse las galletas de esta Marca en los establecimientos de Ultramarinos, Comestibles, Cafés, Restaurants y Hoteles.

**GRAN BAZAR FRANCÉS**

Últimas novedades para la presente estación

PARA SEÑORAS: Gran variedad de blusas de seda é hilo, en corte, sombrillas de seda y algodón, cuellos de encaje, abanicos, medias de seda, hilo y algodón, pañuelos, etc.

PARA CABALLEROS: Nuevo surtido de trajes blancos y kaki, americanas de alpaca color y negras, chalecos de piqué, camisas de céfiro y piqué color y blancas, camisillas, calzoncillos y calcetines de seda, hilo y algodón, corbatas, pañuelos, cuellos, puños, cinturones, ligas, parasoles, sombreros de paja y de fieltro (forma elegantísima), gorras de seda y de piqué, etc.

Perfumería de la Societé Hygienique de Paris Surtido completo de artículos para viaje Hijos de F. Claverfe, 4, Plaza de la Constitución, 4



PARA LIVERPOOL saldrá de este puerto el día 26 de Agosto el magnífico vapor frutero

**Avocet**

admitiendo la carga que se presente. Este vapor tiene excelentes comodidades para pasajeros de primera clase á los siguientes precios: Billete sencillo £. 6:6:0.—Ida y vuelta con la ventaja de poder regresar en cualquier vapor de la línea en el término de un año, libras 10:10:0. Representación de Yeoward Brother

Se alquila una casa en la Laguna calle de Santo Domingo. Darán razón Rambla Pulido 91.

—Sí; he pasado á las carreras del Bosque despues de de almorzar, y al volver he ido á la caballerize de la calle de Courcelles.  
—¿Apostabas en algún premio?  
—Sí, en el de Passy... Una jaca de tres años... Luna de miel...  
—¿Y has ganado?  
—No, pero poco le faltó... Luna de miel llegó la segunda.  
—¿Te gustan las carreras?  
—Me gustan los caballos, y las carreras son una distracción para mí.  
—Me agrada que te distraigas. Hay momentos en que hella que tus trabajos científicos te roban mucho tiempo.  
—Y sin embargo, muchas veces os complacéis en visitar mi laboratorio y asistir á mis esperiencias—dijo sonriendo.  
—Sin duda; pero creo malo para tu salud permanecer mucho tiempo encerrado en casa... Tus esperiencias por otra parte, ofrecen un peligro... Puede producirse una explosión.  
—No, cuando se toman precauciones.  
—Sé muy prudente, entonces... ¿Has visto á tu padre hoy?  
—Sí, hace un momento. Entraba al mismo tiempo que yo... Por cierto, que tenía una fisonomía tan extraña. La duquesa temblaba.  
—¡Ah!—murmuró haciendo un esfuerzo para ocultar su turbación—, crees que no estaba como de costumbre.  
—Estoy seguro de ello.  
—¿Pues qué has notado en él?  
—Desde hace algún tiempo, madre mía, noto con pena que mi padre cambia visiblemente... Su fisonomía, antes

proporcionaba el honor de la visita del señor duque. Este explicó brevemente lo que saben nuestros lectores.  
—La señora viuda de Laurier, mi cliente,—no quiere alquilar su casa sino por años, y otorgamiento de contrato.  
—Eso me conviene.  
—¿El señor duque sabe ya el precio?  
—Sí, y lo acepto.  
—Según costumbre, hay que pagar seis meses adelantados...  
—Los pagaré mañana al venir á firmar el contrato, y os ruego lo tengais preparado, porque quisiera tomar posesión mañana mismo...  
—Todo estará pronto á las diez.  
—Pues á las diez estaré aquí.  
El duque salió de la casa y se dirigió á pié al hotel de la calle de Monceau.  
En el momento en que llegaba, Gontrán se apeaba en el patio.  
El jóven se acercó vivamente al duque; y le tendió sus dos manos diciendo:  
—Buenos días, papá, ó más bien, buenas noches... ¿Cómo estás? Es un poco tarde para preguntártelo; ¿pero de quién es la culpa? Cuando te busqué esta mañana, ya habías salido...  
El coronel tomó entre las suyas las manos de su hijo y se las estrechó con efusión; luego miró durante uno ó dos segundos el rostro de Gontrán, con silenciosa ternura, y sus ojos se llenaron de lágrimas.  
—Buenas noches, querido hijo,—dijo en seguida,—estoy bien, gracias.  
Y sin añadir una palabra más entró en la casa.

# La Aseguradora Española

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS A PRIMA FIJA  
 Capital social 5.000.000 de pesetas  
 DOMICILIO: SANTA CRUZ DE TENERIFE  
 Esta compañía Asegura en condiciones y á primas módicas en las Secciones de Incendios y marítimas. Para informes y mayores datos, dirigirse por carta á la Dirección General, apartado de Correos número 49, personalmente á la misma Dirección en su nuevo local social, CASTILLO, 93.

## VINOS FINOS PARA MESA

TINTOS Y BLANCOS  
**MARTINEZ LACUESTA**  
**HARO-RIOJA**  
 Se sirven en barricas y en botellas. Precio bordo Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

PARA ENFERMEZAS URINARIAS  
**SÁNDALO PIZA**  
 MIL PESETAS  
 al que presente CAPSULAS de SANDALO menores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que sean más pronto y radicalmente todas las ENFERMEZAS URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Comendador de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frascos 4 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

**HARINA**  
**MASTHEAD**  
**NESTLE**  
 para NIÑOS y ANCIANOS.  
 Contiene la Leche pura de Suiza.

### The Union-Castle Mail Steamship Company Ltd.

Donald, Currie y C.º—Managers

PARA LONDRES, DIRECTO el magnífico vapor **Durham Castle** saldrá el 27 de Agosto y admite carga.

Para Londres via Southampton el magnífico vapor **Tintagel Castle** saldrá fijamente el 7 de Septiembre y admite carga.

NOTA.—Los conocidos y acreditados vapores de esta Compañía reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos.

Durante la presente estación, dichos buques suelen descargar en Southampton trasbordando la fruta á tren especial que la conducirá á Londres donde deben llegar á los 5 días después de su salida de Tenerife.

Toda clase de carga se admitirá á flete corrida hasta Londres y Hamburgo. Para informes dirirse á sus (Freight Brokers) **J. G. Sanjuán-R. J. Calzadilla, Gerentes**

**A. Folch y C.º**  
 Para la Habana, directamente el magnífico vapor español **Miguel Gallart** deberá llegar á este Puerto el día 9 de Septiembre de 1904.

Admite carga y pasajeros. Agentes, **BRAGE, MARCO y C.º**

**Pinillos Izquierdo y C.º**  
 Para Puerto Rico y Habana el magnífico vapor español **Conde Wifredo** deberá llegar á este puerto el día 25 de Agosto de 1904.

Admite carga y pasajeros. Agentes, **Brage, Marco y C.º**

**SE ALQUILA** la casa número 13 de la calle de Viera y Clavijo, antes Santa Rita, esquina á 11 de las Flores. Tiene un local propio para almacén. Darán razón, Nor: e núm. 6. 603 6

**HY. WOLFSON**  
 CASA DE BANCA Y CAMBIO  
 Compra y venta de oro. Compra y venta de giros sobre Madrid, París, Londres y otras plazas del extranjero. Demás operaciones de Banca. Horas de despacho: de 9 á 11 y de 2 á 4. Oficinas: Marina número 1.—Santa Cruz de Tenerife. 3.501

Se realizan á precios módicos 2.500 varas de caños de cantería de 7 pulgadas de fondo por 6 de alto, propios para conducción de aguas; puestos en el embarcadero de Abona. Para informes, dirigirse á Matías G. Molowny, en Santa Cruz de Tenerife.

**Papel** de hilo, blanco, rayado y cuadrado, se vende en la imprenta de Molowny.

**Tomás Alós** se ofrece al público para dar clases de solfeo, piano, instrumentos de cuerda, madera y metal en su casa calle de Consolación número 68. ó á domicilio. Precios módicos. Se copia música

### Descubrimiento importantísimo.



El eminente doctor Charles Lambert, de París después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del MERCURIO, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas minerales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la muger, y gota militar. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en Calle Balmes número 106 su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación, haya desaparecido. Precio de las Píldoras, pesetas 4'50 La Inyección, pesetas 3'80 y el Elixir 3'80 De venta en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), en la farmacia de Serra, calle del Castillo número 7. Para cualquier duda que se presente, consúltese por escrito al inventor, calle Balmes, número 106, Barcelona.

El eminente doctor Charles Lambert, de París después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del MERCURIO, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas minerales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la muger, y gota militar. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en Calle Balmes número 106 su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación, haya desaparecido. Precio de las Píldoras, pesetas 4'50 La Inyección, pesetas 3'80 y el Elixir 3'80 De venta en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), en la farmacia de Serra, calle del Castillo número 7. Para cualquier duda que se presente, consúltese por escrito al inventor, calle Balmes, número 106, Barcelona.

## HAMILTON & C.º

SANTA CRUZ Steamers sailing from Tenerife

COMPANY	STEAMERS	DATE	DESTINATION
Union Castle Line	Tintagel Castle Durham Castle	7 Sbre. 27 Ago	London Cape Town
Shaw Savill & Albion C.º Ld.	Matatua		London
The Wite Star Line	Runic		London
New Zealand Shipping C.º Ld.			London
George Thompson C.º	Miltiades	29 >	Australia
J. T. Rennie Son & C.º	Inkonka		Natal
Woermann Linie			Hamburgo
Hamburg S. American S. S. C.º	Cap Frío	28 >	Brazil and River Plate
Kosmos S. S. C.º	Amasis Hermonthis Serapis Theben Assuan		Hamburgo
	A steamers	30 >	West Coast of South America, and North America, to San Francisco

**AGUA DE AZAHAR**  
 MARCA LA GIRALDA LA GIRALDA  
 DE SEVILLA DE SEVILLA  
 La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la afección segura y al alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.  
 \* cantidad: 2,50 ptas. botella.—2.º: 1,50

De venta en esta Capital, en casa de Lorenzo Filpes.

### Elixir Estomacal

de Saix de Carlos, farmacéutico y médico. Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos. Once años de éxitos. De cuántos medicamentos se preparan para las enfermedades del estómago ó intestinos, el único que positivamente cura, es nuestro ELIXIR ESTOMACAL, hace desaparecer en pocos días el dolor del estómago, acedia, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales, favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de 25 años de sufrimientos y sin haber encontrado alivio con ninguno de los específicos que se conocen, pues son la mayor parte calmantes y los mejores solo producen algún efecto mientras se usan. Es además, efecto seguro contra el mareo, tomando una cucharadilla de las de café momentos antes de embarcarse y después de estar á bordo repetir la dosis cada vez que se sientan náuseas. Depositario para las islas Canarias, Farmacia de Serra.

**SE HACEN PLANCHAS** de zinc para marcar cajas de frutos con las iniciales que se deseen á precios económicos. Informarán en esta imprenta. 3.059—a

### «Hombres débiles»

Debilidad nerviosa y seminal Cura positiva y permanente Los miembros contraídos y atrofiados se engrandecen al tamaño, largura y fuerza que se les quiere dar. (Seguro eficaz é inocente Se garantiza el vir, or sexual completo.

**El salvador**, aparato «vacío» desodorizador é higiénico del Profesor GERMAIN es la invención científica más importante del siglo. Precio franco de porte, dollars 5'00 ó su equivalente, incluyendo instrucciones completas para el uso. Pídase nuestro folleto de 64 páginas que se manda gratis y franco, bajo cubierta sencilla, por la **Royal Remedies Co., Depto. 390, Boston, Mass., E. U. de A.**

**Huéspedes.** Partes diarios del movimiento de huéspedes en las fondas y hoteles, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco 32.

### PURPURINAS

de varios colores y á precios módicos, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32.

Compañía Transatlántica  
 Para Santa Cruz de la Palma saldrá el día 28 el vapor **Manuel L. Villaverde**

Para Cádiz y Barcelona saldrá el 31 el vapor **Buenos Aires**

Para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona saldrá el 1.º de Septiembre el vapor **Manuel L. Villaverde**

Admiten carga y pasajeros. Viuda é hijos de Juan La-Roche.

### ANUNCIO

A LOS COMERCIANTES É INDUSTRIALES ESPAÑOLES

Se les hace presente que constituyen una garantía para el comercio los que tienen aseguradas sus pérdidas por quiebras, suspensiones é insolvencias en la sociedad **La Unión Mercantil Española**, domiciliada en Barcelona y que á todos interesa estar clasificados en la misma, así como servirse de su información comercial. Se duplica á la vez remitan á dicha Sociedad cuantos datos tengan de malos pagadores.

### Consumos

Estados mensuales conformes al último modelo, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32.

**Se alquila** la casa calle de Canales número 28; tiene sala y 5 habitaciones. Informarán en la calle del Sol número 4. 3.607—4

**Se venden** piezas de tea y astillas. Darán razón en la Rambla de Pulido, 41. 588—a

**Se desea** tomar en arriendo una finca con buena casa y algún terreno laborable, que se encuentre inmediata á la carretera y trayecto desde la Laguna hasta Tacoronte. En Méndez Núñez 21. Se reciben avisos detallados. 3.601—6

### Regimiento Infantería Canarias número 1

**CONTRATA**  
 El día diez del próximo mes de Septiembre y á las diez de su mañana se verificará en el Cuartel de San Carlos y ante la junta económica del Regimiento Infantería de Canarias número 1, un concurso de contratistas de calzado al que pueden concurrir los que deseen, presentando al efecto el tipo ó tipos, cuyo precio no podrá exceder de ocho pesetas el par, teniendo presente que el importe de este anuncio será de cuenta de aquel á quien se le adjudique la contrata. Santa Cruz de Tenerife, 23 de Agosto de 1904.—El Comandante Mayor, **Juan Malpica.** 609-10

Imp. de Félix S. Molowny

—¿Qué turbado está mi padre!—pensó Gontrán, sorprendido de verlo marchar tan bruscamente.—¿Qué tendrá? Desde hace algunas semanas le encuentro muy cambiado: pero hoy más que nunca. Y á su vez entró en el hotel. El hijo único de Jorge de Hallali tenía veinticinco años, era alto, delgado, elegante y de perfecta distinción. Los viejos amigos del duque creían ver en él á su propio padre cuando tenía la misma edad. Gontrán tenía en su fisonomía alguna cosa de reflexivo, y en la mirada un no se qué de melancólico, que aumentaba el encanto de su semblante. Jorge adoraba á su hijo, que no era menos amado de la duquesa y que les devolvía ámpliamente su ternura. En algún tiempo el duque había tenido la idea de hacer abrazar á Gontrán la carrera de las armas; pero ante la suplicante oposición de la duquesa se había decidido á renunciar á este proyecto, aunque algo le disgustase. —Cedo,—había dicho,—pero cedo con sentimiento. Un hombre desocupado, y por consiguiente inútil, está casi siempre á cargo de los demás. Gontrán participaba de las ideas de su padre. La ociosidad no le parecía seductora en manera alguna; y por otra parte, se había desarrollado en él la afición á las ciencias mucho más que el gusto de los placeres. La física y la química eran su inclinación favorita. Tenía un bien surtido laboratorio en el hotel. Allí, entre crisoles y retortas, pasaba algunas horas entregado á sus estudios favoritos, consagrando el resto del tiempo á sus caballos, porque su pasión estaba dividida entre la ciencia y el sport. Muy conocido y muy estimado en el turf, obtenía algunos triunfos muy lisonjeros para su amor propio.

Sin desdeñar las buenas fortunas que se le ofrecían, como á todos los jóvenes de su posición, Gontrán no abusaba de ellas, lo cual no impedía que tuviese una afección seria, de que no tardaremos en hablar. De un humor habitualmente dulce, algunas veces alegre, tenía de tiempo en tiempo crisis de vaga tristeza, accesos de melancolía sin motivo aparente, que causaban á su madre una profunda inquietud, que combatía con todas sus fuerzas. Gontrán tenía la costumbre de ir á ver á su madre siempre que volvía á casa. Subió, pues, á su habitación. La señora de Hallali habitaba, ya lo hemos dicho, una parte del hotel, distante de la de su marido, pero comunicando con un pasillo con el pabellón de su hijo. La duquesa tenía cuarenta y seis años. Había sido en su tiempo una belleza célebre.—Aun se conservaba muy bella. Su frente no presentaba una arruga; ningún hilo plateado aparecía entre su rubia cabellera abundante y sedosa. Su fisonomía era lo que había cambiado mucho desde hacía algunos años; una nube de tristeza velaba habitualmente sus nobles y puras facciones. Al ver entrar á Gontrán cerró el libro que leía distraídamente, y su rostro se aclaró. —¿Ya estás aquí, hijo mío?—dijo—presentándole la frente,—bien venido seas. ¿Has salido á caballo?